

La UCO pierde un 11% de alumnos en 5 años

Desde 2001, ha visto descender sus matriculaciones a una media de **un 2,5% anual, un punto más que en España**

MANUELA NARANJO

CÓRDOBA. Se acabaron los años en los que la masificación de alumnos en las aulas era el principal enemigo de la enseñanza universitaria. La tendencia al descenso del número de estudiantes en la Universidad de Córdoba (UCO) se refuerza un año más a la luz de los datos. Según un informe del Vicerrectorado de Estudiantes, durante el curso 2006-2007 cursarán sus estudios en alguno de los once centros propios de la UCO, 14.429 alumnos de primer y segundo ciclo, la cifra más baja registrada en los anuarios de la UCO desde el curso 2001-02. Así, durante dicho ciclo lectivo, se matricularon en algunos de estos centros 16.173 estudiantes.

Eso significa que, desde entonces, ha perdido 1.744 alumnos, un 11% de sus matrículas.

Menor descenso

Si se suma a la cifra de alumnos matriculados para este curso en ciclos de primer y segundo grado, la de los que cursarán un tercer ciclo, 795 estudiantes, y la de los que estudian en la Escuela Universitaria de Magisterio Sagrado Corazón, adscrita a la UCO, se obtiene un total de 15.872 matriculados.

Sin embargo, aunque la cifra se acrecienta, lo cierto es que los datos del nuevo curso representan un 1,4% menos de estudiantes que el curso anterior. Ese descenso es porcentualmente uno de los más bajos registrado desde el curso 2001/02, durante los que, como media, la UCO ha perdido en torno al 2,5% de alumnado al

año. Sigue la tendencia a la baja que da el INE para todo el panorama universitario español. Eso sí, se vislumbra un aspecto positivo que puede apuntar a una futura estabilización en el número de matriculados. Se trata del número de alumnos de nuevo ingreso en la UCO, que por segundo año consecutivo registran un ligero ascenso: este curso estudiarán 3.336 nuevos estudiantes.

Esta cifra revela que habrá 105 más de primer curso en las diferentes diplomaturas y licenciaturas que durante el curso pasado, cuando ya se matricularon un 8% más que en el año académico anterior.

Sin embargo, en el caso de las carreras de segundo ciclo, este año se ha registrado un descenso de 76 titulados. La causa dada por la UCO está relacionada con la nueva y mejorada oferta de estudios de postgrado puesta en marcha en este año y que ha logrado reunir a 150 titulados para cursar alguno de los másters ofertados.

Posibles motivos

En cuanto a los alumnos de Doctorado, la cifra provisional asciende a 645 alumnos, entre los que se hallan en períodos de docencia y de investigación.

Aunque en el informe del Vicerrectorado de Estudiantes no justifica las causas del descenso, el vicerrector Manuel Torres ya hizo referencia a estos datos expresando de manera optimista la esperanza de que, con el aumento de alumnos de nuevo ingreso en las titulaciones de la UCO, se pare el descenso de matriculaciones.

Y las interpretaciones no

EVOLUCIÓN DE ALUMNOS EN TITULACIONES EN LA UCO

Titulación	01/02	02/03	03/04	04/05	05/06	06/07
■ Veterinaria	1431	1334	1305	1310	1312	1282
■ CYTA	138	139	112	95	90	85
■ Biología	874	813	756	659	546	503
■ Química	657	611	567	506	427	409
■ Física	214	199	172	31	124	119
■ Bioquímica	53	48	45	32	29	21
■ Ciencias Ambientales	592	608	590	555	504	453
■ Ingeniero Agrónomo	1105	1034	1001	940	806	692
■ Ingeniero de Montes	723	671	630	589	511	441
■ Enología	23	22	28	40	41	44
■ Ingeniero Técnico Industrial	1300	1296	1257	1171	1084	1062
■ Informática de Gestión	415	452	454	458	456	436
■ Informática de Sistemas	418	456	474	479	490	463
■ Ingeniero Informática					56	64
■ Automática y Electrónica Industrial	79	83	59	60	45	41
■ Minas	126	143	109	102	95	99
■ Obras Públicas	307	385	431	476	554	617
■ I.C. Obras Públicas y Explotaciones			18	41	55	67
■ Medicina	787	781	764	779	793	829
■ Enfermería	503	484	492	482	477	471
■ Maestro	1463	1558	1573	1563	1634	1632
■ Psicopedagogía	367	362	376	294	354	253
■ Derecho	1747	1553	1321	1186	1053	956
■ Administración y Dirección de Empresas		117	228	349	471	607
■ Admón. y Dirección de Empresas + Derecho		64	134	201	248	322
■ Relaciones Laborales	1072	1033	981	916	819	786
■ Ciencias del Trabajo		85	152	193	175	161
■ Diplomado en Turismo					145	258
■ Filología Hispánica	325	249	234	196	163	136
■ Filología Inglesa	403	324	318	311	245	225
■ Historia del Arte	427	390	356	319	257	229
■ Humanidades	222	254	249	220	156	169
■ Historia	369	331	304	304	265	256
■ Traducción e Interpretación					135	241
■ Geografía e Historia	33					
■ Informática	0					
Total centros propios	16173	15879	15490	14857	14615	14429
■ Sagrado Corazón	637	598	578	588	681	648
■ Diplomado en Estudios Empresariales	1216	1335	1100	1113	sin datos	sin datos
■ Administración y Dirección de Empresas	1428	1364	1100	1295	sin datos	sin datos
■ Investigación y Técnicas de Mercado	136	138	130	72	sin datos	sin datos
Total centros adscritos	3417	3435	2908	3068	681	648
TOTAL	19590	19314	18398	17925	15296	15077

© ABC Juan Soldán - Fuente: UCO

son concluyentes. La bajada de la natalidad o la oferta mejorada de la FP son algunas de las que se barajan. Lo único cierto es que cada año acceden menos alumnos a la enseñanza uni-

versitaria. De hecho, el número de alumnos matriculados y aprobados en las pruebas de acceso a la Universidad también va en línea descendente. En Córdoba en 2005 un total de

4.039 estudiantes se matricularon para las pruebas de acceso a la Universidad, lo que supone un descenso de 127 alumnos sobre el año anterior, manteniéndose así la tendencia a la baja

El rector considera beneficioso el nuevo sistema de financiación

M. N.

CÓRDOBA. En el caso de que se apruebe el nuevo sistema de financiación universitaria de la Junta de Andalucía, uno de los parámetros que medirá la calidad y, por tanto, el presupuesto que se destine a una universidad, será el número de alumnos, que una vez egresados, tienen la capacidad para montar su propia empresa.

El rector de la Universidad de Córdoba José Manuel Roldán Noguera, afirmó que «Córdoba tiene un buen factor por las especialidades que tienen» y subrayó que «los alumnos de Agrónomos, todas los estudios de ciencias y la licenciatura de Administración de Empresas son buenos candidatos para formar pequeñas y medianas empresas». En definitiva, explicó que la UCO está en bue-



Roldán y Carreto, ayer en la presentación del ciclo

ABC

na situación para que este aspecto de la financiación beneficie a la universidad cordobesa.

Una de las actividades que realiza la UCO para fomentar el espíritu empresarial es el ci-

clo Universidad Emprende, que organiza junto con la Confederación de Empresarios de Córdoba. Ayer el rector presentó la V edición junto al presidente de CECE, Luis Carreto.

LA SOCIEDAD PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO Y FOMENTO DEL EMPLEO, S.A.

Sodefesa CONVOCA:

CONCURSO PÚBLICO PARA LA CONTRATACIÓN DE LAS OBRAS DE REURBANIZACIÓN DE LA CALLE NUEVA Y FEDERICO GARCIA LORCA, IV Y V FASE, EN MAIRENA DEL ALJARAFE (SEVILLA).

La documentación que compone el Pliego de Condiciones, se encuentra a disposición de los interesados, en la sede de SODEFESA, en C/ Artesanía nº 23, Edif. Sodefesa, 2ª Planta, Parque Industrial y de Servicios del Aljarafe en Mairena del Aljarafe (Sevilla), de lunes a viernes en horario de 9.00 a 14.00 horas, mientras que el Proyecto de Ejecución y demás documentación técnica podrá retirarse, previo pago de los costes de copias, en Minerva, en C/ Brújula nº 10, Parque Industrial y Servicios del Aljarafe en Mairena del Aljarafe (Sevilla) (Tel. 955 602 310).

El plazo de presentación de proposiciones será desde el primer día hábil siguiente al de publicación de este anuncio hasta el 15 de noviembre de 2006, inclusive.

Para mayor información pueden dirigirse a las oficinas de Sodefesa, en el teléfono 955 600 464, o en www.sodefesa.es.